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Niederschrift
zur Sitzung des Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschusses der

Gemeinde Haseldorf

Anwesend sind:

Bürgermeister

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Gäste

Protokollführer/-in

Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder

Sitzungstermin: Dienstag, den 19.09.2023

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 20:44 Uhr

Ort, Raum: Freiwillige Feuerwehr Haseldorf, Feuerwache,
Hauptstraße 24a, 25489 Haseldorf

Herr Bürgermeister Daniel Kullig
BfH

Frau Dr. Madeleine Austinat BfH
Herr Heiko Krohn BfH
Herr Andreas Langbehn BfH
Herr Thorsten Schuldt SPD
Herr Roman Voß CDU

Herr Wilfried Kahnert BfH
Herr Dirk Koopmann CDU als Vertreter für

Dagmar Schmidt
Herr Jan Markmann CDU als Vertreter für

Nina-Nadine
Millahn

Herr Dr. Boris Steuer SPD als Vertreter für
Michael Bauer

Frau Petra Triepels SPD

4 Einwohner 1 ab 19:35 Uhr;
1 ab 20:20 Uhr

Frau Seemann

Herr Michael Bauer SPD stv. Vorsitzender
Frau Nina-Nadine Millahn CDU Vorsitzende
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Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 05.09.20230 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 10 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit
ausgeschlossen.

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Protokoll:

Frau Dagmar Schmidt CDU

1. Verpflichtung von bürgerlichen Mitgliedern

2. Eröffnung der Sitzung

3. Einwohnerfragestunde

4. Aktionstag Klima-Welt am 27.10.2023 sowie Teilnahme am World Cleanup Day 2023,
Meinungsaustausch

5. Ersatzbeschaffung Gemeindebus, Meinungsaustausch

6. Kommunaler Wärmeplan, Auswertung der Abfrage, weiteres Vorgehen

7. Einrichtung eines neuen Ausschusses "Umwelt und Energie", Diskussion

8. Verschiedenes

9. 2. Einwohnerfragestunde

zu 1 Verpflichtung von bürgerlichen Mitgliedern

Herr Schuldt verpflichtet Herrn Heiko Krohn per Handschlag als
bürgerliches Mitglied im Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss.
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zu 2 Eröffnung der Sitzung

Herr Schuldt begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.

zu 3 Einwohnerfragestunde

Es gibt keine Wortbeiträge.

zu 4 Aktionstag Klima-Welt am 27.10.2023 sowie Teilnahme am World
Cleanup Day 2023, Meinungsaustausch

Herr Schuldt erläutert die versandte Mail. Herr Steuer führt aus, dass der
Cleanup Day bereits am 16.09.2023 stattgefunden hat. Dort haben viele
Gemeinden teilgenommen. In Hetlingen findet am kommenden Samstag
eine Aktion statt. In Haseldorf wird die Aktion sauberes Schleswig-Holstein
durchgeführt. Die ARGE Umweltschutz führt seit einigen Jahren
Veranstaltungen dazu durch. Durch das Elbmarschenhaus wurde im
August eine Aktion im Naturschutzgebiet durchgeführt.

Am 27.10.2023 findet weltweit der Aktionstag Klima-Welt statt. Für die
Gemeinde sieht Herr Steuer dabei aktuell kein Projekt. Wenn andere
Organisationen sich daran beteiligen wollen, wird er gerne unterstützen.
Herr Kullig ergänzt, dass er aktuell darin keinen Mehrwert für die
Gemeinde sieht.

Frau Austinat führt aus, dass im November das Schreddern der
Gemeinden stattfindet. Sie findet es daher schwer, kurz zuvor noch
weitere freiwillige Helfer zu finden.
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zur Kenntnis genommen

zu 5 Ersatzbeschaffung Gemeindebus, Meinungsaustausch

Herr Kullig führt aus, dass der Gemeindebus ca. 10 Jahre alt ist und ca.
70.000 km gelaufen hat. Die Seitentür wurde im letzten Jahr repariert,
sowie Inspektion Öl- und Reifenwechsel durchgeführt. Bis Mai 2024 hat
der Bus noch TÜV. Ein gefasster Beschluss für die Neuanschaffung wurde
nicht umgesetzt. Er empfiehlt, dass das Amt Angebote für eine
Neuanschaffung einholt, um im 4. Quartal darüber zu diskutieren. Eine
Möglichkeit der Refinanzierung wären Sponsoren.
Frau Austinat fragt, ob ein neuer oder gebrauchter Bus angeschafft
werden soll. Herr Kullig führt aus, dass es auch ein gebrauchter sein kann.
Im Ausschuss werden die Anforderungen an den Bus diskutiert.

Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss beschließt, dass
durch das Amt Angebote für jeweils 2 Elektro- und 2 Diesel-
Fahrzeuge für die Option mit Leasing und Kauf bis zur Sitzung im
November eingeholt werden sollen. Die Mindestanforderungen sollen
sein:

- 9-Sitzer
- Klimaanlage
- Tiefen Einstieg
- Automatik
- Rückfahrkamera
- Standardausstattung
- Laufleistung 10.000 km / Jahr.

Weiterhin sollen Möglichkeiten der Förderung für die Anschaffung
von E-Autos durch das Amt geprüft werden.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 6 Kommunaler Wärmeplan, Auswertung der Abfrage, weiteres
Vorgehen

Herr Steuer erläutert das Ergebnis der Umfrage. Es besteht ein großes
Interesse an der Wärmeplanung durch die Gemeinde. Ein
Handlungsbedarf ist klar erkennbar. Die Erstellung eines Wärmeplanes
wird für alles Kommunen wohl verpflichtend werden. Bis 2045 sind alle
Gebäude klimaneutral umzurüsten. Durch die Gesetze ergeben sich
Vorgaben für die Hausbesitzer.
Herr Kullig äußert seinen Unmut, dass der im April gefasste Beschluss
bislang nicht umgesetzt wurde. Am Tag vor der Sitzung wurde ihm in einer
Mail erläutert, dass bis zum 31.12.2023 der Förderantrag gestellt sein
muss. Die Bearbeitungszeit für die Bescheidung dauert dann ca. 6 – 9
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Monate. Ein vorzeitiger Maßnahmenbeginn ist bei der Förderung nicht
vorgesehen. Als Alternative wurde ein energetisches Quartierskonzept
vorgeschlagen. Hier sie die Bearbeitungszeit kürzer. Ob dies für die
gesetzlichen Forderungen ausreichen, ist jedoch nicht bekannt. Ob dies
ggf. förderschädlich wäre, wird er klären.
Herr Steuer ergänzt, dass alle Gemeinden im Amt jetzt die Beschlüsse
dazu fassen. Es kann dadurch passieren, dass der Antrag für die
Gemeinde nicht rechtzeitig gestellt wird, obwohl der Beschluss frühzeitig
gefasst wurde. Bei dem Quartierskonzept ist es wichtig, dass die gesamte
Gemeinde berücksichtigt wird.

Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss empfiehlt, dass der
Beschluss für die Antragstellung aus April 2023 aufrechterhalten
werden soll. Das energetische Quartierskonzept soll nicht umgesetzt
werden.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 7 Einrichtung eines neuen Ausschusses "Umwelt und Energie",
Diskussion

Herr Kullig führt Erläuterungen zu der vorliegenden Aufstellung aus. Es
sind aktuell nicht alle Aufgaben den entsprechenden Ausschüssen
zugeordnet. Wenn für den Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss
zu viele Aufgaben vorliegen, sollte darüber nachgedacht werden, einen
weiteren Ausschuss zu gründen. Herr Langbehn ergänzt, dass ein
weiterer Ausschuss weitere Sitzungstermine bedeutet und daher erst
geschaut werden, welche Aufgaben noch beraten werden können. Er hat
gemeinsam mit Herrn Steuern die offenen Aufgaben verteilt und stellt dies
vor. Die Auflistung wird als Anlage 1 dem Protokoll angefügt.
Herr Voß fragt, ob die Themen Feuerwehr und Brandschutz getrennt
werden sollten. Herr Langbehn führt aus, dass es bei der Feuerwehr um
laufende Anschaffungen geht und daher dem Finanzausschuss
zugeordnet wurden.
Herr Kahnert fragt, was sich hinter dem Thema Mobilität verbirgt. Die
genaue Thematik dahinter kann im Ausschuss nicht abschließend geklärt
werden.
Herr Steuer befürwortet den neuen Ausschuss, da in den letzten Jahren
das Thema Umwelt nur in wenigen Punkten betrachtet wurde. Er sieht
weiterhin für den Energiebereich eine Überforderungssituation und regt
an, ein Fachgremium zu bilden, dass beratend zur Seite steht und
vorbereitend für die Gemeindevertretung arbeitet. In naher Zukunft werden
viele Fragen anstehen.
Herr Kullig ergänzt, dass der Energiebeirat länger nicht getagt hat und in
der morgigen Gemeindevertretung darüber beraten werden solle. Das
Gremium muss klare und konkrete Aufgaben und Ziele erhalten.
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Für die Richtigkeit:

Datum: 20.10.2023

Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss empfiehlt,
Vorschläge für die Verteilung der Aufgaben einzubringen und ein
Fachgremium zu bilden.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 8 Verschiedenes

Es gibt keine Wortbeiträge.

zu 9 2. Einwohnerfragestunde

Es gibt keine Wortbeiträge.

(Thorsten Schuldt)
Vorsitzender

Herr
Frau

(Seemann)
Protokollführerin


